

Excélsior Sección: Nacional 2024-02-28 03:00:43

225 cm²

Página: 13

1/1

FRE NTES POLÍTICOS

Por una energía nacional. Desde
Tamazunchale, San Luis Potosí, el presidente
Andrés Manuel López Obrador encabezó la
ceremonia de nacionalización de 13 centrales
de energía eléctrica adquiridas a la empresa
Iberdrola. Admitió que alcanzar la operación de
compraventa no fue fácil, debido a que los gobiernos
del pasado sólo pensaban en las altas ganancias de
la privatización de empresas públicas y quisieron
"hasta desaparecer" a la CFE. Agradeció los buenos
oficios del secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez
de la O, así como la voluntad del presidente de
Iberdrola, José Ignacio Sánchez Galán. Que las
buenas noticias se abulten.

Valor al discurso. El Centro Mexicano de Derecho Ambiental lanzó un decálogo para Claudia Sheinbaum, Xóchitl Gálvez y Jorge Álvarez Máynez, quienes están en el reflector no sólo como candidatos, sino como potenciales arquitectos de un futuro sustentable para el país. El CEMDA pide, no sin un sentido de urgencia, que los temas de agua, biodiversidad y energía no sean meros aditamentos en las plataformas electorales, sino ejes centrales. Hablan de temas de suma importancia, como la propuesta de una ley General de Aguas Nacionales, la conservación de áreas naturales y la biodiversidad. Mucho mejor que estarse denostando unos a otros.

Reciclaje político. Morena, de cara a las próximas elecciones al Senado, tiene, al menos, a 18 aspirantes que vienen del Revolucionario Institucional y del Partido Acción Nacional. Entre los transfigurados destaca Eugenio Hernández, exgobernador de Tamaulipas, señalado por el presidente Andrés Manuel López Obrador en el año 2006 de conspirar en su contra. Pero la lista no se queda corta con personajes como Alejandro Murat y Jorge Carlos Ramírez Marín, cuyas despedidas del PRI son tan recientes que huelen a tinta fresca. ¿Renovación o sólo un cambio de etiquetas?

Contrapesos. Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena y José Alfonso Montalvo Martínez se suman al intento de mantener al Poder Judicial como bastión de la imparcialidad e independencia. En teoría, es el equilibrio de poderes la columna vertebral de cualquier democracia que se precie. Ante la sugerencia presidencial de hacer una transformación en el Poder Judicial, ¿serán capaces estos nuevos guardianes de la ley de mantenerse firmes ante las tormentas políticas y sociales que acechan? El reto no es menor: modernizar sin desvirtuar, juzgar sin prejuicios, administrar sin olvidar para quién está diseñada la justicia. El tesoro en disputa.

Censura y peligro. Jorge Romero alza la voz desde la bancada del PAN y exige un alto a la estigmatización de los comunicadores, instando al gobierno a salvaguardar sus derechos y seguridad. La situación no es para tomarse a la ligera. México lidera las estadísticas de riesgos para quienes ejercen el periodismo. La reacción de Romero comparte la indignación de muchos. Marko Cortés, líder nacional del PAN, secunda esta denuncia, destacando que nunca la prensa sufrió tantos ataques. Lo ideal es parar el encono en general.

